

Medio	Las Últimas Noticias
Fecha	2-7-2014
Mención	El problemón de los alumnos que estudian pedagogía en institutos. Habla Andrea Ruffinelli, investigadora del CIDE de la UAH.

¿Están pagando para ser profesores de segunda clase?

El problemón de los alumnos que estudian pedagogía en institutos

Decisión de la Contraloría deja en un incómodo limbo a miles de jóvenes.

13.333
MATRICULADOS

► hay actualmente en carreras de Pedagogía en los IP, según los datos de Mifuturo.cl.



Johanna Arriagada junto a sus alumnos del jardín.

Johanna Arriagada dice que fue por vocación que estudió Educación Parvularia en el Instituto Profesional Los Leones. "Era una opción económica en comparación a la universidad; tuve los mismos cinco años, con ramos similares", explica en el jardín infantil Lekis, de Providencia, donde lleva un lustro trabajando.

Hoy está encargada del nivel de transición en el establecimiento, que prepara a los menores para postular a los colegios. "Para trabajar directamente con los niños no es necesaria la licenciatura, no hay ninguna diferencia entre las tituladas de IP y universidades", sostiene.

Por eso está molesta con el dictamen N° 43184 de la Contraloría, que obliga a los IP a dejar de impartir carreras de Pedagogía, ya que por ley no pueden entregar licenciaturas (reservadas a las universidades).

Magaly Ramírez, directora del jardín Lekis -que funciona hace 17 años-, tampoco entiende la resolución. Dice que tienen 7 educadoras -de IP y universidades- y no hay diferencias laborales entre ellas. "No

es relevante de dónde vienen, lo más importante es la entrevista personal", recalca.

Aunque el Mineduc ya anunció que se protegerán los derechos de los miles de estudiantes que se encuentran actualmente matriculados en institutos -se planea cómo podrán obtener su licenciatura- su panorama es desalentador: podrían quedar desplazados por los universitarios en el campo laboral con un título casi de "segunda clase".

Al respecto, Hernán Hochschild, director

ejecutivo del proyecto Elige Educar, dice que los resultados de la evaluación docente no muestran diferencias en el desempeño de ambos titulados: "Un alto porcentaje de egresados no están preparados para ejercer bien como docentes, y eso se da tanto en IP como en muchas universidades".

A su juicio, el desafío "es generar una política pública que se haga cargo de que no tenemos una buena formación de profesores y no estamos atrayendo a los mejores estudiantes a estas carreras".

Una visión distinta tiene Andrea Ruffinelli, investigadora del Centro de Investigación y Desarrollo de la Educación, CIDE, de la U. Alberto Hurtado. "Este dictamen ayuda a que la profesión docente tenga el estatus que le corresponde. Eso no desmerece en ningún caso las carreras impartidas por los IP, que tienen un rol primordial en la sociedad, pero es diferente", comenta.

Reconoce que la resolución "no garantiza que las universidades estén impartiendo las carreras de pedagogía en mejores condiciones, pero por lo menos asegura un piso".

Estas carreras tienen los días contados

Carrera	IP que la imparte
Educación Parvularia	Los Leones, Valle Central, Diego Portales, ENAC, Los Ángeles, IPP, IP Chile, Alemán Wilhem von Humboldt, Libertador de Los Andes
Educación Diferencial	IPP, Los Ángeles, Hellen Keller
Ped. en Ed. Básica (diferentes menciones)	IPP, IP Chile, Hogar Catequístico, Alemán Wilhem von Humboldt, Libertador de Los Andes, Ipege
Pedagogía en Ed. Media	Iplacex, Inacap
Ped. en Ed. Técnico Profesional	Iplacex, Inacap
Ped. en Filosofía y Religión	Hogar Catequístico, Adventista
Ped. en Historia	Valle Central
Ped. en Idiomas	Valle Central, Chileno-Británico

Fuente: Mifuturo.cl.

